

EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redaccion y Administracion, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 190

AÑO II.

Palma Viernes 15 de Enero de 1892.

NUM. 280

Fogoneu

Coupage Français

Servicio á Domicilio

POL & BARTHE-Calle Unión, 63

El Balance del Banco

Si hubiéramos de exponer todas las consideraciones á que se presta el balance del Banco de España, publicado ayer, habríamos de repetir lo ya tantas veces repetido. Y como ni el Banco ni el Gobierno están, á lo que se ve, dispuestos á cambiar de sistema, dejaremos, por hoy, aparte lo mucho que habría que decir ó repetir.

Haremos, sí, notar que, como era de temer, el aumento en la reserva metálica no da por resultado el que su proporción con los billetes se acerque á la de los principales Bancos del extranjero; que aumenta el metálico, para aumentar al mismo tiempo los billetes.

La reserva oro y plata ha subido 12 y 1/4 millones, pero los billetes han subido también 7 1/3 millones. Llegan ya á 821 y 1/2. Hace un mes demostrábamos que la cifra de la circulación fiduciaria entonces existente, era excesiva, y lo demostrábamos relacionándola con las del comercio, según las estadísticas publicadas, y haciendo lo mismo con la circulación del Banco de Francia y la cifra del comercio francés. Y los billetes continuaban subiendo.

Conviene hacer notar que los billetes han subido 7 1/3 millones al mismo tiempo que los descuentos han bajado 2 1/3. ¿Pero qué importan los descuentos? Lo esencial es dar dinero al Tesoro. La cuenta efectiva de éste importaba hace una semana 92 y 1/2 millones; ahora aparece con 101 millones. En los 1.706 millones que suman los diversos conceptos del activo del balance, los descuentos, los auxilios al comercio, la cartera comercial, sólo figura por 159 millones; ni siquiera un 10 por 100.

Los temores que se manifestaban cuando se alzó general clamoreo contra el proyecto de ley que ampliaba, que duplicaba de un golpe el límite de la emisión de billetes, empiezan á verse realizados. De peligrosa, y algo más, fué entonces calificada aquella ley que permite al Banco tener en circulación 1.500 millones de billetes. Y allá nos encaminamos, es decir, se encamina él, el Banco.

El Tesoro, cada vez más apurado con un descubierto enorme, con un déficit que no se quiere suprimir; y siempre insaciable, pidiendo dinero por todos lados: á la Compañía arrendataria de tabacos un anticipo, al Banco un anticipo, y otro y otro, y no pagando sus letras, debiendo una suma considerable á la Caja de Depósitos.

Pero hay la plancha de tirar billetes, y mientras el Banco la haga funcionar para dar dinero y más dinero, es decir, papel y más papel, ¿qué gobierno se apura?

Siga, siga subiendo la cifra de billetes; sigan las complacencias del Banco con el Tesoro.

Ya estamos en 821 y 1/2 millones; para algo se hizo la ley, llevando hasta 1.500 millones el límite.

El Banco de España se ha empeñado en seguir el mismo camino que los Bancos de San Carlos y de San Fernando. Y en llegar á donde éstos llegaron.

J. M. ALONSO DE BERRAZA.

NOTICIAS

De Madrid

Dice un periódico, que anteanoche, cuando mayor era la concurrencia en Fornos, ocurrió una escena desagradable entre dos jóvenes.

La alarma fué grande, por haber dado un mal intencionado la voz de fuego! No se sabe si el encuentro tendrá más desagradables resultados.

Dice un periódico que en círculos liberales se hablaba ayer del próximo ingreso en el partido de un diputado que viene figurando en agrupaciones más avanzadas.

En la *Gaceta de Madrid*, correspondiente al día 10 del actual, y en el tablon de edictos de la facultad de medicina, se inserta un anuncio convocando para el día 21 del corriente, á la una de la tarde, á los opositores á la cátedra de patología quirúrgica, vacante en la Universidad de la Habana.

A última hora de la tarde del sábado iban presentadas en la secretaria de la Universidad 605 instancias de estudiantes libres solicitando exámen en la segunda quincena del próximo mes.

De aquéllas, 346 son de alumnos de la facultad de derecho

Hoy lunes espira el plazo para admitir las referidas instancias y llenar todos los requisitos que se exigen al efecto.

En San Sebastian, todos los vapores y lanchas destinados á la pesca están al abrigo del puerto para evitar los riesgos del temporal de viento y lluvia que reina.

Hace cuatro dias que no pueden salir á la mar.

Los señores que componen la comisión de Huelva que viene á gestionar varios asuntos relacionados con las fiestas conmemorativas del descubrimiento de América, visitaron ayer tarde al señor presidente del Consejo de Ministros.

Componen dicha comisión el señor alcalde y primer teniente del Ayuntamiento de Huelva, el Sr. Búrgos por la Diputación provincial y los Sres. Garciviejo, Sundheim Lindeman y Grecia Cabañas por la comisión ejecutiva de las fiestas.

De Provincias

En Málaga, según un colega de dicha localidad, existen actualmente de seis á ocho mil obreros sin trabajo entre los de la población y el campo.

En cambio los caminos de Coin y Alhaurin el Grande están intransitables, sin que haya quien trate de remediarlos y de proporcionar trabajo al mismo tiempo á los que de él carecen.

Si las autoridades locales no se preocupan del asunto en la medida de su importancia, el gobierno debiera prestarles su atención antes de que sobrevenga lo que es muy fácil de evitar cuando se quiere dar oídos á la previsión.

Dice un periódico de Málaga que de la Administración de Correos de aquella capital ha desaparecido un pliego que contenía valores de alguna importancia. La noticia llegó á oídos del director del ramo y se ha mandado formar expediente, quedando suspensos de empleo y sueldo el administrador y otros empleados.

El gobernador de Guadalajara participó ayer al ministro de la Gobernación que por efecto de las nieves se ha suspendido la circulación de coches-diligencias entre aquella capital y los pueblos de Sacedon, Pastrana y Brihuega.

El mineral que se ha exportado por el puerto de Pasajes durante el mes de Diciembre asciende á 6.000 toneladas.

El monumento que ha de erigirse

en Granada representa á Isabel la Católica y á Colon demostrando el ilustre navegante los propósitos de su expedición sobre un mapa que examina la reina atentamente.

El jueves existían en los muelles de la estación de Alicante 21.286 pipas de vino esperando embarque.

En breve se inaugurará en Santander una sociedad con el título de Centro comercial.

Leemos en un periódico de Jaén:

Los afortunados poseedores de los décimos premiados con el mayor en el sorteo de Navidad, celebraron una reunión días pasados, en la que se formaron ocho grupos, adjudicándose á cada uno el décimo correspondiente, para que cada cual lo realizara ó llevara á cabo el cobro en la forma que tuviera por conveniente, simplificando así la operación, pues como eran tantos, cada uno pensaba á su manera y hasta empezó á dudarse por alguno.

Tomado el acuerdo referido, sabemos que han salido varias ó todas las Comisiones para Madrid, donde procurarán hacer efectivo el premio entre los ocho, que creen será más fácil que á uno solo.

Según estadística publicada por los señores ingenieros del servicio agrónomo nacional, Búrgos, en la producción del trigo del año presente, está á la cabeza de cuarenta y cuatro provincias, pues ha recogido en sus graneros hectolitros 1.024.928, figurando casi con doble número que Valladolid y Palencia, que se consideraban como el granero de España.

El sábado por la mañana, en la fábrica titulada «Aurrerá», de Sestao (Vizcaya), se hundió un horno que estaba en construcción.

Cuatro obreros que se hallaban al pie de la obra quedaron sepultados entre los escombros.

Uno de ellos resultó muerto en el acto y heridos los restantes.

Comerciales

El tratado con Francia

Bien decíamos nosotros al ocuparnos no ha mucho de los negociaciones entabladas entre España y Francia para la celebración de un tratado de comercio ó el establecimiento de un *modus vivendi* entre ambos países, que la política de represalias emprendida funestamente por el Gobierno conservador, no era el mejor procedimiento para realizar las aspiraciones nacionales de nuestro país.

Y aún mucho antes, antes de que se encaminasen las corrientes gubernamentales en el sentido de una reciprocidad de guerra, en una lucha de tarifas, advertíamos al Gobierno español que abandonase malas prácticas emprendidas desde la publicación de aquellos decretos sobre cereales y que no le alucinase los gritos ensorbedores de la reacción proteccionista francesa.

Nuestros presentimientos, por desgracia, se han realizado. Las relaciones comerciales de Francia y España se romperán por completo, gracias á la funesta habilidad, por no decir otra cosa del Gobierno del Sr. Cánovas del Castillo.

Lo que dice «Le Temps», de Paris, anunciando que las dificultades que han de surgir en las negociaciones son enormes; que el gobierno francés se ha negado á aceptar la última proposición del Gobierno español, por la cual se reducirían los derechos de la tarifa mínima, en los Aranceles novísimos; que el momento de nuestras relaciones comerciales con Francia es crítico y las dificultades mayores que nunca; todo eso, toda esa gravedad de un estaco de cosas perniciosas para los intereses de la política y del comercio de nuestro país, tiene por causas esa desdichada política de represalias, ese exagerado afán de con-

testar á la guerra con la guerra, que viene á ser el aislamiento económico de las naciones que adoptan tales sistemas.

Arancel de «defensa» política de represalias, guerra de tarifas, todo eso no puede dar resultado; lo que lamentamos hoy, lamentaremos con mayor tristeza mañana.

Militares

El empleo de la pólvora sin humo produce en el campo de maniobras un efecto muy original.

Todos los que han presenciado estos combates simulados han observado que la disposición de los batallones y escuadrones recuerdan la de la tropa de infantería y caballería antes de haberse inventado la pólvora.

Quando los soldados están agrupados y las piezas de artillería quedan en retaguardia, el pensamiento nos lleva involuntariamente á las falanjes macedónicas y á las legiones romanas: hasta ese punto da relieve al cuadro del combate la supresión de humo de la pólvora.

Por esa razón pide con insistencia la opinión pública de todos los países que se supriman los coloridos, demasiado visibles, de los uniformes de la tropa, y que en lo posible, se dé á los soldados un color que tienda á confundirse con el fondo del paisaje.

Asegúrase que pronto se firmará una real orden disponiendo la variación del uniforme de caballería.

La variación principal consiste en la guerrera para diferenciar la de gala de la de diario.

La primera es semejante á la actual se suprimen los bolsillos de delante; se aumentan á siete los cordones, quitándoles el pequeño lazo que tienen en el centro, y en la hombrera se le ponen cuatro cordoncillos de plata con un dibujo de lo mismo.

La de diario es azul celeste toda ella sin cordonadura, y en el cuello trencilla así como á todo alrededor de la prenda sin lazos atrás, y hombreras de dos cordoncillos de plata separados por un vivo azul. Esta prenda resulta sencilla y de aspecto severo.

El *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra* ha publicado una real orden aprobando un presupuesto de 46 000 pesetas para la compra de efectos destinados al batallón de telégrafos.

Dice un periódico militar que se ha significado al ministerio de la Guerra que para cubrir las bajas en el cuerpo de infantería de marina por licencia, miento y demás conceptos serán necesarios 1.433 hombres del próximo reemplazo.

Por la presidencia del Consejo de ministros, á propuesta del de la Guerra, se ha resuelto que para dar posesion de destinos civiles á los sargentos y licenciados del ejército, las Diputaciones provinciales y Ayuntamientos no pueden exigir previo examen de aptitud mas que en los casos que determina la ley de 10 de Julio de 1885 y real orden de 23 de Setiembre último; la real exime de aquel requisito los destinos hasta 1.750 pesetas de sueldo.

Nuestra Correspondencia

Barcelona 11 Enero 1892.

Estimado Director: un año há ó por lo menos el noventa y uno fué cuando escribí á V. mi última carta dándole cuenta de lo que por aquí ocurría; durante este intermedio de tiempo en que la mayor parte de los españoles han digerido pacíficamente el proverbial payo y los consabidos turrónes de Jijona, (amén de otros turrónes y brevas ministeriales) la política ha dado poco juego y los acontecimientos notables han sido tam-

bien en tan escaso número que por lo inmensos é insignificantes no merecen la pena de mentarse. No sé en Palma lo que ocurrirá, pero de aquí puedo decir, que aparte de las desavenencias y malas inteligencias entre Sedó y Comp^a. y Planas y Casals y los que por mas que van y vienen no logran ó no quieren entenderse, nada notable ocurre en ese terreno que sea digno de referencia.

Frio, mucho frio, particularmente para aquellos que no tenemos el privilegio de ser ricos y por lo tanto carecemos de estufa y nutritivos alimentos; esto es lo que priva y el tema de todas las conversaciones. Mucha gente en los cafés, los teatros rebosando personal, las tertulias concurridísimas y las sociedades haciendo preparativos para los próximos bailes de carnaval que prometen ser brillantes en extremo.

Bastantes robos, muchos escamoteos ó timos, (como quiera V. llamarles) y el haberle puesto la ropa limpia á la estatua de Prim y estársela mudando á los catalanes ilustres que embellecen el Salon de S. Juan, son otras tantas novedades; es decir, las segundas, por que tocante á desplumar al prójimo, esto es el pan nuestro de cada día.

De teatros poco hay tambien que decir. En el Liceo, la *Borgia* ha sido el primer premio, de la temporada y consiste sin que sea criticar al interesado, pues yo en su lugar haría lo propio ó tal vez mas si me lo dieran, que no he podido comprender en que consiste ni en que se fundan para pagar á un tenor de la talla (artística se entiende) del señor *Lusignani*, los seiscientos duros que dicen cobra por funcion ese caballero.

En el *Eldorado* sigue *El monaguillo* haciendo piruetas y van 133 representaciones de ese *infundio* que habrán ustedes tenido ocasiou de juzgar por si mismos, pues lo he visto anunciado varias veces en el *Principal*, y por lo visto lleva trazas de seguir el mismo camino que hace algunos años siguió *La gran via*; entretanto duermen el sueño de los justos otras producciones que son honra y prez del teatro español.

En el *Principal* actua una compañía infantil que para mi es notabilísima, puesto que tiene el privilegio de no envejecer á juzgar por los carteles de hace algunos años, en los cuales figuran los mismos *artistas* con igual edad que tienen hoy, ó por lo menos con la que se anuncian.

Repito, que para mi es lo único que de notable tiene la tal compañía.

En *Novedades Mar y Cel* de Guimera dá muy buenas entradas, no todas debidas al mérito de la obra, (que no hay duda la tiene) sino tambien á los golpes de *bombo*, que [cosa rara! le han dado en la villa y corte á pesar de llamar al autor una *gloria regionalista*.

Y pare V. de contar, pues en los demás teatrillos, siguen, los mismos perros con distintos collares dando la lata á los espectadores, que apesar de todo, llenan el local y de paso el bolsillo de los empresarios.

Para la próxima primavera, se ha aplazado el estreno de la ópera del maestro Breton *Fraí Garin*, que pensaban estrenar en el Liceo esta temporada; ignoro á que pueda obedecer este aplazamiento, pues vino el autor á Barcelona espresamente para ello.

Termino y mas vale tarde que nunca felicitando á V. y compañeros de redaccion, lo propio que á mis lectores; el año que empezamos y que deseo sea para todos mas propicio que el noventa y uno de eterna recordacion.

Suyo affmo:

FERNAN DITOGH.

Extranjero

Haiti

Según un telegrama de Nueva York el vapor insurrecto «Le Pays», de 2.000 toneladas, se dispone á zarpar para Haiti. Al saberlo el ministro plenipotenciario de aquella república, se dirigió sin pérdida de tiempo á Washington con objeto de lograr del Gobierno norteamericano que se prohiba la marcha de aquella embarcacion fletada por los revolucionarios haitianos.

Los franceses en el Pacifico

Los telegramas de las Nuevas Hebridas hablan de más asesinatos de Europeos.

Cuando el vapor frances de guerra «Saone» visitó su último crucero la isla de Mallico, encontró los cadáveres de dos marineros franceses llamados Parent y Botto, que habian sido además objeto de repugnantes mutilaciones.

Los tripulantes del «Saone» no pudieron sin embargo, descubrir quienes eran los asesinos para castigarlos.

La langosta

Un telegrama de la isla de Numea dice que aquel país está sufriendo mucho por la plaga de langosta que lo está devorando por completo.

Durante las tres semanas últimas han destruido los 400 indígenas empleados en este trabajo más de 30 toneladas de insectos, y siguen la operación sin lograr, empero, grandes resultados.

La Exposición Colombiana

Telegrafian de Chicago que los dos Comités, el Nacional y el Local, encargados de entender en todo cuanto se refiere al próximo Certámen universal, están á la greña con respecto á cuál de los dos deberá administrar los 5.000.000 de pesos fuertes que se espera vote el Congreso para su celebracion; pero si la representación nacional se niega á conceder aquella suma, el director general, mister Davies, dimitirá y la Comisión Nacional no tendrá más remedio que trabajar de balde.

Chile y los Estados Unidos

Dice un cablegrama de Washington que en la entrevista celebrada ayer entre el señor Mont con el secretario de Estado mister Blaine, sometió el primero al segundo una comunicacion del general Pereira, actual ministro de Negocios extranjeros de Chile, que dice asi:

«Ha terminado la revoluciosa sumaria formada por los tribunales el 18 de octubre pasado con objeto de aclarar los deplorados sucesos del día anterior, resultando, según el informe del procurador general de la República: 1.º Que aquéllos fueron causados por una cuestión surgida entre marineros de ambas naciones que se hallaban en estado de embriaguez, y que la cuestión degeneró eu tumulto por ocurrir aquella en un sitio rodeado de casas de mala reputación:

2.º Que desde el primer momento hizo la policia cuanto pudo para apaciguar la riña, habiendo sido su recta manera de obrar reconocida por todos los testigos y por los mismos marineros norteamericanos, excepto dos.

3.º Que la herida causada por un disparo aislado fué de revolver, arma que no usan los polizontes, pues van armados solamente de carabinas.

En vista de lo manifestado, el procurador general de la República declara reos á los individuos Carlos Gómez, Federico Rodriguez y á un tal Ahumada, chilenos los tres, y á Davidson, norteamericano, para quienes pide las penas siguientes:

Gómez, de 3 á 5 años de presidio correccional; Rodriguez, 18 meses de reclusión, y de 20 á 40 días cárcel á Ahumada y Davidson.»

Mercado de novios

Telegrafian de Londres que están anunciados para celebrarse antes de la Cuaresma la friolera de 136 matrimonios y teniendo en cuenta la proximidad del casamiento real, se espera que aquella cifra aumente aún considerablemente.

Entre los aspirantes á la cruz del matrimonio, figuran muchos oficiales del ejército y de marina, no pocos pastores protestantes, pero relativamente en número los miembros de familias nobles.

Seccion Literaria

RAPHAEL

Apesar de mi entusiasmo por todas las obras del gran poeta francés Mr. A. de Lamartine, siempre he tenido manifiesta preferencia por *Rapháel*.

Efectivamente: «*Rapháel*», presenta una variedad de matices y todos ellos tan delicados y profundos que no me es posible juzgarlos tal como merecen. No se trata de un episodio como «*Graciella*» ni de un poema que cante las glorias, bellezas ó virtudes de un personaje determinado; *Rapháel* es el poema viviente del corazón humano, la exposición de un sistema filosófico encarnado en el tipo de la humana perfección y un himno de adoración al alma y á Dios. Esto respecto al fondo.

Si «*Rapháel*» fuera sencillamente una novela, no tendrían los personajes esa

grandeza característica de héroes dignos más bien del canto que de la narracion. Es algo más: Julia está por cima de lo humano, y en medio de su realidad manifiesta; en el místico ideal de un creyente extasiado en la contemplacion de su belleza. Poseedora de una vasta inteligencia, de un claro criterio y de un perfecto raciocinio, personifica en «*Rapháel*» las creencias del poeta que la canta. La ternura de su corazón virgen unida á tan preclara inteligencia, y rodeadas exteriormente esas perfecciones de una excepcional belleza física, dan por resultado un conjunto tan armónico que destruye el concepto de verosimilitud con que la presenta el poeta. La sobre-humana perfeccion de esta mujer, oculta un tanto su existencia real, y por lo tanto el «*Episodio*» de *Rapháel*, aun que presentado con los caracteres propios de la realidad, creése inverosímil, pura ficcion de un poeta soñador como buen romántico y amante apasionado como hombre de imaginacion ardiente.

Haciendo abstraccion de las cualidades que por ser tantas y tan buenas, presentan un personaje perfecto en demasia, por lo que es considerado inverosímil en la realidad, cuyo ejemplo es «*Julia*», limitémonos á este personaje tal como pudo ser realmente. Una joven extranjera, huérfana á los pocos años, ahijada del anciano Mr. de Bonalt, mejor que casada con él; educada en el lujo de la alta sociedad parisen y «... dirigida por un marido filósofo en el seno de una sociedad de hombres despreocupados y libres...», enferma de espíritu por falta de actividad de sus facultades sensitivas y exceso de pasividad del corazón; ¡es inverosímil que se apasionara de un joven, sensible como ella y sumida tambien en continua hipocondría?

Lo que generalmente es creído inverosímil es aquel sacrificio de los dos amantes, manteniendo su amor eternamente puro. La abnegación de los viles placeres materiales es considerada imposible en la realidad; y como la inmaterialidad de aquel amor es lo que sostiene los personajes á la altura propia y todo el buen efecto del poema, de aquí que este, es creído ficcion del poeta, y los personajes aunque bien presentados, ideales é inverosímiles realmente.

Los que tal creen, demuestran no conocer *Rapháel*. El amor puro tiene dos términos: la profanación ó el aniquilamiento de la vida: mientras no se verifica uno de estos dos accidentes, el amor permanece purísimo. Y cuando esté; en un arranque de apasionado delirio, queda profanado, no es la profanación acto ó consecuencia del amor mismo, sino que, aquel acto es obra del instinto del hombre-animal.

Pues bien: si los gocees materiales desaparecen bien pronto, y en cambio las delicias del alma son más duraderas, más nobles y más satisfactorias, ¿no es verosímil que «*Julia*» y «*Rafaél*», mantuviesen su amor, en un estado perfecto y puro para gozarlo más y más, y no perder su inefable dicha, profanándola?

.....¿Cómo creéis que tendríamos más fé en la inmaterialidad y en la eternidad de nuestro amor, dejándole desdudarse á la abyecta naturaleza de las sensaciones vulgares, en que habria de degradarse y profanarse, ó manteniéndole á la altura de un pensamiento puro en las regiones inaccesibles á la versabilidad humana y á la muerte?... (Rapháel—cap. 35).

Tal debió ser esta mujer: protagonista del drama de su vida y heroína de un grandioso poema psicológico. Un sér que moria en la flor de su más tierna juventud, un alma olvidada y sensible, cuyo exceso de sensibilidad misma la mataba y que la casualidad inmortalizó. Fué amada por un gran poeta cuyo nombre vivirá eternamente con ella. El más sagrado de los recuerdos de Lamartine, el entusiasmo más puro del corazón de este poeta estaban en «*Julia*». Una sencilla narración era muy poco para inmortalizar este nombre; era menester un canto, pues *Julie* fué una heroína, y á más de cantarla con todo el ardor de su joven entusiasmo y con la más delicada poesía encarnó en ella sus creencias religiosas; á imitación del poeta florentino que personificó en su amada *Beatriz* la Teología Cristiana.

Si verdaderamente Lamartine presenta á *Julia* casi divina, habla de su existencia real en sus «*Nuevas Confidencias*», cuando dice, «*Julia*, ese culto de mi joven entusiasmo has perdido en la imaginación de aquellos que saben este nombre, la pureza que habia conserva-

do en mi corazón!.... En efecto; repugna el solo pensamiento de la profanación de aquella mujer cuyo corazón encerraba una ternura de ángel.

Y como dijo tambien en «*Graciella*»....; nada hay tan lejano de la voluptuosidad, como el enternecimiento.... Y por encima del amor, está el respeto al ser amado. Si realmente Lamartine hubiese profanado su amor, no hubiera personificado en él sus doctrinas religiosas, no hubiera poetizado un sacrilegio.

Finalmente: *Rapháel* es un poema no sujeto á metro alguno, pues más que canto es un grito, un grito de felicidad que contiene todo el sentimiento posible en dos jóvenes sensibles y amantes. En él se desborda toda la poesía que pudo contener el vasto ingenio de Lamartine; un alma grande rebosando de felicidad en la plenitud de su vida, gocees infinitos océanos irragotables de ternura, suspiros, lágrimas, armonias, delirios, luz, vida.... animando esa trágica escena de dos corazones, la Naturaleza incomparablemente bella de las montañas de Saboya y los valles de Chambery.

Inmortalizando á *Julia* mujer, y presentando un ser de superior naturaleza á los humanos, hace ver tambien la grandeza y preponderancia del espíritu sobre la materia. A través de la belleza física de *Julia* descúbrese la sublimidad en lo inmaterial de aquel ser perfectísimo. El entusiasmo por aquella mujer es casi religioso pues no se comprende tanta perfección sin la existencia de un Ser de superior naturaleza á lo creado. *Julia*, es objeto del amor más puro; heroína del más sublime canto de un gran poeta, ídolo de un religioso ferviente y encarnación de las creencias de un sabio.

RAFAEL BALLESTR.

Curiosidades

El sentido práctico inglés. El rector de la Universidad de Cambridge habia castigado á una señorita (estudiante de dicho establecimiento) por haber hablado en la calle con un estudiante.

De resultas miss Daisy (asi se llama la culpable) ha demandado al rector, exigiéndole 500.000 pesetas de indemnización, por suponer que el castigo que se le ha impuesto perjudica á su reputación.

Mala noticia para las personas que escriben mucho y, por lo tanto, para los periodistas.

Dos sábios profesores austriacos acababan de descubrir un nuevo microbio. Su naturaleza es realmente original; su descubrimiento no se debe á grandes combinaciones químicas.

MM. Von Reuss y Lorenz lo han encontrado de un modo imprevisto. Al escribir una memoria sobre el estado de la higiene en su país, observaron en el extremo de la pluma, un vil animalejo al cual clasificaron en seguida con el nombre de *Microbio de la escritura*.

El consejo superior de salud pública de Austria Hungría acaba de examinar oficialmente la cuestión y todos convinieron en que el susodicho microbio influye terriblemente en la salud de las personas.

Lo que realmente maravilla es la buena vista de los dos sábios.

Sección Amana

Gedeón pasa un río en una barca en compañía de una señora muy asustadiza.

—Al llegar junto á un remolino pregunta la individua en cuestión:
—¿Hay aquí peligro?
—Mucho.
—¿Podemos naufragar?
—Si, señora.
—¿Y se ha perdido aquí mucha gente?
—Nadie. Siempre han sido encontrados los cadáveres.

Entre amigos:
—¿Qué haces tú ahora?
—He entrado en casa de un cambiata.
—¿De noche?

Pensamientos:
Admirar y amar es una misma cosa en la mujer. El más admirado es tambien el más amado.

La timidez debe ser el carácter de las mujeres. Ella sola asegura sus virtudes.

Sección Insular

Advertencia

Suplicamos á los suscritores de fuera de Palma se sirvan ponerse al corriente de sus atrasos y mandar recoger el regalo de Navidad, en la calle de S. Pedro Nolasco 7.

Horas de despacho desde las ocho á las doce por la mañana y de tres á siete por la tarde.

SUSCRICION á favor de la viuda y los ocho infortunados huérfanos del guarda de Consumos, Serra, asesinado dias pasados en la calle de San Jaime.

Pesetas.

Suma anterior. . . 671'85

La suscripcion queda abierta hasta el dia 20 del actual.

Una familia habitante en la calle de Siete Esquinas al retirarse anteanoche á su domicilio pasó un susto fenomenal al advertir estaba forzada la cerradura de la escalera que dá á la calle, por cuyo motivo y como medida de precaución, obtuvo por llamar al sereno sin aventurarse por sí á subir, ante la eventualidad de que hubiera en el interior algún huésped inoportuno.

Después de practicado un minucioso reconocimiento pudieron convencerse habían los cacos reducido su tarea á los límites de mera tentativa, quedando la calma completamente restablecida.

Según reciente acuerdo del Ayuntamiento, en breve procederá á la plantación de diez y seis palmeras en la esplanada del Molinar.

Vistos los planos de los terrenos floxerados existentes en esta isla y el presupuesto de gastos que para atender á su defensa remitió á la Superioridad la Comisión técnica especial, sabemos que en breve dictará aquella su resolución, que según tenemos entendido resultará de conformidad con los intereses de esta isla.

De lo que nos alegraremos, deseando sea pronto, muy pronto.

En el asilo del Temple ha sido recogida una niña harapienta, natural de Valencia, que vagaba herrante por las calles de esta ciudad, á causa de sus tutores.

El tiempo sigue metido en aguas; ayer puede decirse no cesó de llover, y á la hora en que escribimos estas líneas presenta aspecto de continuar en su líquida faena.

De seguir así, antes de poco no nos será difícil pescar anguilas en los numerosos charcos que en su casi total extensión cubren el perímetro de esta ciudad.

Mayormente si atendemos á que en los barrizales hallanse en su elemento aquellos animalitos.

Hállase vacante la plaza de Agente Ejecutivo de las Contribuciones Territorial é Industrial de la Zona única del partido de Ibiza.

Para su desempeño deberá prestarse fianza por valor de 2.100 pesetas.

El Fiel-contraste de esta provincia, por disposición del Sr. Gobernador, procederá á la comprobación y contrastación periódica de pesas y medidas con arreglo al siguiente itinerario:

1.º En esta Capital y pueblos de su partido, hasta el 20 de Febrero próximo.

2.º En Inca y pueblos de su jurisdicción.

3.º En Manacor y demás pueblos correspondientes á su partido.

4.º En la ciudad de Ibiza y restantes localidades de la isla.

5.º En Mahón y pueblos menorquinos.

Una anciana que tiene la mala costumbre de embriagarse, refugiándose luego en el sagrado recinto de los templos, fué anteayer sacada del interior de la parroquia de San Miguel hallándose en aquel vergonzoso estado, siendo llevada acto seguido al depósito municipal de Capuchinos.

Ayer nos quedamos sin correspondencia de Mahón; el temporal impidió la venida del *Nuevo Mahónés*, que según itinerario debía llegar á este puerto procedente de aquella isla.

El frio, el implacable frio, que se ceba aun en aquellos que carecen de ropa con que abrigarse, fué tal vez el causante de una ratería cometida anteayer en una posada de la calle del Matadero, por un infeliz á quien parecería justo buscar medios con que defenderse de los rigores de la intemperie.

Desgraciadamente para él, el legislador no escribió en el Código fuera causa eximente el no tener ropa con que abrigarse las crudezas del invierno, y considerado como presunto ladrón fuese de patitas á la cárcel por haberse apoderado de siete pesetas y media contra la voluntad de su dueño, si quiera fuesen para cubrir sus carnes.

Y dijo Jesús; vestireis al desnudo.

Por exceso de original no podemos dar hoy cabida en nuestras columnas á la reseña del juicio por jurados sobre raptó de Catalina Orpi, visto ayer ante esta Excm. Audiencia.

Una vecina del arrabal de Santa Catalina puso á secar en un campo inmediato á San Magin varias prendas de ropa que habia lavado, y tal fué el primor con que lo hiciera aquella buena mujer, que unos raterillos al verla tan limpija y aseada hubieron de enamorarse de ella, llevándosela y sin que dejaran los muy tunos nota del itinerario que siguieron.

Puso la pobre mujer al aperibirse del hecho el grito en el cielo; mas hicieron los ratas oídos de mercader, quedándose con la ropa y aquella con las lamentaciones que le sugiriera el despojo de que habia sido víctima.

Esta mañana á las diez se celebrará en la iglesia del Socorro el segundo aniversario de la muerte del Excmo. Sr. D. José de España.

En las inmediaciones del Matadero un carrito dió ayer tarde un vuelco superlativo, saliendo ilesos del percance los dos pasajeros que conducía.

Esta mañana á las once debe procederse en el depósito de Guarda Costas, sito en el muelle de esta ciudad, á la venta en pública subasta de la arboladura, velamen y manobra procedente de dos embarcaciones apresadas con tabaco de contrabando.

A efectos de reclamación hállase expuesto en el tablon de anuncios del zaguán de esta Consistorial el alistamiento de los mozos comprendidos en el reemplazo del año actual.

Sabemos que el sábado 23 de los corrientes debutará en el Teatro

Principal con la inspirada partitura de Breton, *Gli Amanti di Teruel*, una compañía de ópera italiana, figurando en los carteles los nombres de la distinguida primera tiple Sra. Muñoz y del aventajado tenor Sr. Bugato, que en diversas temporadas han cantado con lisonjero éxito en los primeros teatros del continente.

Auguramos á la Empresa un feliz resultado, pues no cabe dudar corresponderá el público á sus buenos propósitos é innumerables sacrificios.

Son en número considerable las escalerillas que siguen á oscuras, á pesar de las disposiciones en contrario dictadas recientemente por la Alcaldía.

Y conste que ahora mas que nunca entendemos debiera cumplirse rigidamente aquel mandato, atendido á que es tal el afán de *trabajar* de que nos dan estos dias relevante prueba los amigos de lo ageno, que toda prevision es poca para ponerse á cubierto de sus acechanzas.

Con que créannos ustedes y pongan luz, mucha luz, que es el mejor medio de ahuyentar á los que cuentan para sus *fazanas* con la impunidad de las tinieblas.

A causa del temporal el vapor *Cataluña* suspendió ayer tarde su salida para Barcelona. El *Lulio* que debía salir para Valencia continúa detenido por las mismas causas.

Un agente terapéutico de primer orden

(Desconfiar de las imitaciones)

Gracia 24 abril 1886.

En diversas ocasiones que he administrado la «Emulsión Scott» de aceite de hígado de bacalao con los hipofosfitos de cal y de sosa en enfermos tuberculosos y en diversos estados de pobreza orgánica, he observado magníficos resultados. Su buena composición é inalterabilidad, su sabor y olor no ingratos como los de aceite de bacalao simple, hacen de la citada «Emulsión Scott» un agente terapéutico de primer orden.

Dr. JOSÉ RIBOT.

Teatro Principal

Compañía de Opera Italiana

abono para 20 funciones que empezarán el 23 de Enero

La Empresa, al abrir un abono de 20 funciones de ópera italiana, no acaricia más deseos que llenar las aspiraciones del público, ofreciéndole en excelentes condiciones, ocasión de asistir á su espectáculo favorito, inaugurando la temporada con el estreno en esta capital de la grandiosa obra *GLI AMANTI DI TERUEL*, inspiración inmortal de un gran genio español.

Los nombres de la Sra. Muñoz y del Sr. Bugato, que gozan en el mundo del arte de envidiable reputación artística, nos relevan del trabajo de ponderar los sacrificios que se ha impuesto, al objeto de reunir un cuadro lírico digno de la importancia de nuestro Teatro, sacrificios que no dudamos han de estimar en lo que valen los muchos aficionados á la buena música con que cuenta el ilustrado público palmeño.

La Empresa.

LISTA DEL PERSONAL

Maestro director y concertador, Don Vicente Petri.
Tiple dramática, Anita Muñoz.
Tiples ligeras, Emilia Ferrer.—Josefa Montane, otra en ajuste.
Contralto, Magdalena Fabrega.
Comprimaria, Antonia Amat.
Tenor dramático, José Bugato.
Tenor de medio carácter, José Brotat.
Otro primer tenor y comprimario, José Masip.
Otro tenor comprimario, Juan Nadal.
Baritonos, Salvador Meestre.—Gabriel Prieto.
Bajos, Enrique Faff.—Gabriel Planas.
Bajo comprimario, Antonio Calvet.
Caricato, Benigno Giardini.
Director de Escena, Baldomero Canudas.

Maestro de coros y apuntador, José Benitez.

Partiquinos, Antonio Graells.—Fernandez Rico.—Natalio Campomanes.
30 coristas de ambos sexos.
44 profesores de orquesta.

REPERTORIO

Africana, Gli Ugonotti, Poliuto, Norma, Trovador, Ebra, Ballo-in Maschera, Lucrezia, Hernani, Favorita y otras y las nuevas Pescadores, Carmen, Gli Amanti di Teruel y Bella Fanchulla.

PRECIOS POR DECENA

Pesetas

Palcos Proscenios y primer piso.	120
Id. Plateas.	110
Id. Primer piso.	90
Id. proscenios segundo piso.	80
Id. segundo piso.	60
Id. tercer piso.	35
Butacas.	13
Tertulia primera fila.	5
Delanteras Paraiso.	3'50
Entrada general.	7'50
Id. Paraiso.	

PRECIOS DIARIOS

Pesetas

Palcos Proscenios y primer piso.	16
Id. Plateas.	14
Id. Primer piso.	12
Id. proscenios segundo piso.	11
Id. segundo piso.	8
Id. tercer piso.	5
Butacas.	1'75
Tertulia primera fila.	0'60
Delanteras Paraiso.	0'50
Entrada general.	1
Id. Paraiso.	0'75

CONDICIONES

El abono será satisfecho para 20 funciones.

La Empresa se reserva el derecho de aumentar los precios diarios á los señores no abonados.

El abono será obligatorio por decenas adelantadas y el importe de los sellos que prescriben las leyes.

Tan solo los abonados tienen derecho á los ensayos.

Continúa abierto el abono de 11 á 1 y de 3 á 5.

Debut de la Compañía con la ópera nueva.

GLI AMANTI DI TERUEL

Sociedad del Alumbrado por Gas
Comprometida la Junta de Gobierno por la manifestacion dirigida á los consumidores con fecha de 8 de los corrientes, á reducir dentro del año de 1892 el precio anual del gas, ha acordado en beneficio de ellos que desde el dia 1.º de Enero próximo rija el de

Ptas. 0'30 por m. c.

Lo que se hace público para conocimiento de los abonados, recomendándoles al mismo tiempo tengan presente los términos de la citada manifestación y las ventajas que han de reportar los que continúan favoreciendo á esta Sociedad.

Palma 28 Diciembre de 1891.—El Director, Eusebio Pascual.

Servicio Telegrafico Particular

DE LA PRENSA ASOCIADA.

Madrid 14, 4'45 t.

En el Senado se ha aprobado una animada proposición del Sr. Garcin para que se prorogue hasta fin de Marzo próximo la redención á metálico de los mozos del actual reemplazo.

ULTIMAS COTIZACIONES

Palma

Crédito Balear	109'
Cambio Mallorca.	72'50
Ferro-carriles de Mallorca.	62'75
Alumbrado por gas.	100'
Salinas de Ibiza.	235'
Sociedad General Mallorca.	90'
Bonos municipales.	22'50
Islaña Marítima.	59'

Madrid

4 p 00 interior perpétuo.	69'25
4 p 00 amortizable.	79'40
Cubas (86).	104'10
Banco de España.	387'
Arrendataria de Tabacos.	

Barcelona

4 p 00 interior.	69'12
4 p 00 exterior.	72'45
4 p 00 amortizable.	
Cubas (86).	104'25
Cubas (90).	95'15
Colonias.	49'55
Norte de España.	50'30
Francia.	
Francos.	14'10

Cultos

MAÑANA SABADO

Santorat. S. Honorato obispo y conf. *Jubileo de cuarenta horas:* Empieza en S. Francisco al Beato Raimundo Lulio. Exposición á las 6 y adoraciones al Santísimo y estación; á las 10 y misa mayor y luego empezará la novena del Beato Raimundo; tarde á las 6 corona cantada, Felicitación Sabatina, estación y reserva.

Cultos sagrados: En la Merced á las 7 y media misa mayor en honor de su Titular.

En S. Miguel mañana y noche oración á la Virgen de la Salud.

En S. Cruz al anochecer ejercicio á la Virgen del Buen Camino.

En S. Jaime y S. Nicolás al anochecer ejercicio de la Felicitación Sabatina.

En S. Antonio de Viana al anochecer se cantarían completas en preparación á la fiesta de su Titular.

Corte de Maria: En las Teresas á Nuestra Sra. del Carmen.

Movimiento local

Nacimientos

Día 11.—Varones 3, hembras 2.

Matrimonios

Uno.

Hospital civil

Día 12.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 0, hembras 0.—Salidas, varones 1, hembras 0.—Defunciones, varones 0, hembras 0.

Reses sacrificadas en el Matadero

Día 14
Lanares, 122.—Vacunas, 12.—Cerdos, 18.—Total, 152.

Boletín meteorológico.

Día 14

	9 m.	3 t.
Barómetro	45.5	
Termómetro seco	10.7	
Id. húmedo	9.6	
Mínima	5.1	
Reflector	1.3	
Dirección del viento	S.	
Ascenso del baróm. en 24 h.	0.0	
Desc. del baróm. en 24 h.	0.0	

La Balear

Sociedad de seguros contra incendios domiciliado en Palma de Mallorca.—Oficinas: San Bartolomé, 5, principal.

Por disposición del Consejo de Administración se convoca á los señores accionistas de la misma á la Junta general ordinaria que en cumplimiento de sus Estatutos se celebrará el día 3 febrero próximo á las once y media de su mañana en las Oficinas de esta Sociedad.

Palma 9 de enero 1892.—El director gerente, Fernando Arias.

Banco de España

Sucursal de Palma de Mallorca

Los señores que por medio de esta Sucursal se suscribieron á la negociación de 250 millones de pesetas de Deuda amortizable al 4 por 100, pueden anticipar desde el día de hoy uno ó más plazos de la suscripción mediante el abono de 5 por 100 anual de interés.

Para conocimiento de los mismos interesados se advierte que el prorrateo de la suscripción ha dado por resultado la adjudicación del 80 por 100 de las sumas solicitadas.

Palma 7 de Enero de 1892.—El oficial Secretario, Emilio Figueras.

Se desea vender los muebles de un cafetín.
Calle de la Olivera 48 darán razon.

Sociedad General de Crédito.

Ronda Universidad 3, pral. Barcelona. Además de la venta de los Bonos ya anunciados, desde esta fecha, quedan en ventales **Bonos á Lotes del Canal de Panamá** á 250 pesetas, pagadero, á 20 pesetas al contado y lo demás en 23 plazos mensuales sucesivos á diez pesetas cada uno.

El pago de estos Bonos, amortizables á 400 francos, y de los premios correspondientes está garantido por un depósito de Renta francesa hecho en el **Crédito Hipotecario de Francia** (Credit Foncier). Fijar la atención en las ventajas que reporta la adquisición de estos Bonos y lo ínfimo de su precio.

Nuestro agente en Palma D. Antonio Serra, Sindicato 3, principal derecha.

Alquiler

Se alquila una cochera muy capaz, y dos cuartos con almacén, patio y agua abundante; sitas calle de la Peletería número 10; en el 54 de la del Sol informarán.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la mujer en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Píldoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introducidas en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudieran contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Píldoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, elevando toda acción perjudicial y restituyendo al hígado su acción natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento oral como estas célebres Píldoras, que estruendo con suavidad, purifican la sangre ó limpian el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la cura de las ulceraciones y afeciones cutáneas en general, despierta sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afeciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afeciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tome las Píldoras al mismo tiempo que se aplica el Ungüento.

Según las instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envueltos los cajas de Píldoras y bot. en Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento de J. P. Holloway, 24, Oxford-street, Londres.

¡ABAJO EL MONOPOLI PETROLEO

VERDADERAMENTE REFINADO DE NUEVA-YORK

Se vende por latas, Hojalatería de Bartolomé Ferragut, calle de Apuntadores esquina San Juan.

Por cajas: Almacén de D. Bernardo Estela calle de la Marina número 62.

Al por mayor, Martínez y Planas calle de San Juan número 20. En partidas de 10 á 25 cajas á reales 70.

Nota importante.—En vista de la alteración de los derechos de importación sobre el petróleo refina lo que registran con los nuevos aranceles, pronto anunciaremos al público el establecimiento de una nueva Refinería cuyos estudios estamos efectuando.

MARTINES Y PLANAS.

¡ABAJO EL MONOPOLIO!

Ha llegado otro cargamento de petróleo superior de New York, arantizado. Se vende por litros, Hojalatería de Bartolomé Ferragut, calle de Apuntadores esquina San Juan.

Por cajas: Almacén de D. Bernardo Estela, calle de la Marina número 62.

Al por mayor: Martínez y Planas, calle de San Juan número 20. En partidas de 10 á 25 cajas á reales 66.

NOTA IMPORTANTE.—Siendo este petróleo verdaderamente refinado y mucho mejor que el de la competencia conocida, puede asegurarse que vale por lo menos 6 reales más el nuestro que el consabido.

¡ABAJO EL MONOPOLIO!

SOCIEDAD DEL ALUMBRADO POR GAS

REBAJA OCASIONAL

En el muy solicitado COK de fácil combustión para fogones ordinarios aunque no sean de hierro.

á Ptas. 1.25 los 40 kilos.

EL COK MENUDO

á Ptas. 0.80 los 40 kilos.

Ambos á pié de fabrica; y á domicilio con el recargo usual por derecho de consumos y transporte.

Palma 7 de Diciembre de 1891.—El Director, Eusebio Pascual.

Aguas minerales del Musel

GIJON

PROPIETARIO: DON ALFONSO GARCIA MORALES

Estas aguas—que no lo curan todo, porque en los tiempos modernos no existen panaceas—son de todas las conocidas, la más mineralizadas. En la anemia, clorosis, dispepsia, corea y otras afeciones, son de éxito seguro y se emplean en uso interno y externo. El precio de cada botella de á litro es de 75 céntimos de peseta.

El propietario contesta á cuantas preguntas se le hagan sobre estas aguas, que se venden en muchas farmacias, y al por mayor en la droguería de E. Carraño (hijo), Gijón, desde donde se envían los pedidos á España y América.

Servicios

DE LA COMPANIA TRASATLANTICA DE BARCELONA

Mes de Enero

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—El 10, de Cádiz, vapor BUENOS-AIRES para Puerto Rico, Habana y Veracruz.

El 20, de Santander, vapor REINA MARIA CRISTINA para Coruña, Puerto Rico, Habana y Veracruz.

El 30, de Cádiz, vapor MONTEVIDEO para Las Palmas, Puerto Rico, Habana y Veracruz.

Línea de Filipinas.—El 8 de Barcelona, vapor SAN IGNACIO DE LOYOLA para Port-Said, Aden, Colombo, Singapur y Manila.

Línea de Buenos Aires.—El 7 de Enero de Cádiz, vapor CATALUÑA para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Servicios de Africa.—Línea de Marruecos.—El 18, de Barcelona, el vapor RABAT para Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.

Servicio de Tánger.—De Cádiz, para Tánger los lunes, miércoles y viernes, y de Tánger para Cádiz los martes, jueves y sábados, vapor TANGER.

Para más informes en Palma, plaza de Antonio Maura (antes Copiñas), n.º 5.

Línea de Vapores Trasatlánticos de Pinillos Saenz y C.ª



VAPOR DIRECTO

para Puerto Rico, Habana, Matanzas y Cienfuegos.

Saldrá el día 25 de Enero el grandioso vapor español de 5.500 toneladas

PIO IX

Capitan D. Vicente Llorca.

Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos.

Informarán sus consignatarios: Martínez y Planas, San Juan núm. 20.

Ferro-carriles de Mallorca

Servicio de trenes que registrá desde el día 1.º de Octubre de 1891 al 31 de Marzo de 1892.

De Palma á Manacor y La Puebla.—A las 7.50 mañana, 2.15 y 3.30 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma.—A las 3 (mixto) 7 m. y 5.15 t.

De La Puebla á Palma.—A las 7.25 m. y 5.25 t.

De Manacor á la Puebla.—A las 7 m. y 5.55 t.

De La Puebla á Manacor.—A las 7.25 m., 2.45 y 5.25 (mixto) t.

Tren periódico: Los días de mercado en Inca.—De Inca á Palma á la 1 tarde.

Palma 16 de Septiembre de 1891.—El Director General, Guillermo Moragues.

Fonda Española

de Martí y Comp.ª calle de la Boquería n.º 18. Barcelona.

Restaurant á la carta á la derecha y también á precio fijo desde 2.50 pesetas en adelante.

A la izquierda se sirven almuerzos, comidas y cenas á precios económicos: A 1 peseta.

Habitaciones espaciales y limpias á una peseta por día.

Escuela de música

plaza de Truyols número 1, piso 1.º ANO SEGUNDO

Clases de Solfeo

1.º Solfeo y gramática musical.
2.º Escuela práctica superior, transporte lectura y conjunto vocal.

Clase de instrumental

1.º y 2.º curso para violín, viola, violoncello y contrabajo.

Clase de Piano

1.º y 2.º curso

Las matriculas para asistir á las expresadas clases quedarán abiertas desde el día 10 del corriente en la Secretaría, debiendo empezar el curso el 1.º de Octubre y terminar el 31 de Mayo 1892.

Nota.—El ingreso al 2.º curso será mediante exámen exceptuando á los alumnos que fueron aprobados el año anterior.—El Secretario, Gabriel Simó.—Palma 1.º de Septiembre de 1891.

PALMA.—IMP. DE BARTOLOMÉ ROTGER